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Thema: Behinderung 

 

Dachdecker wollte ich 

eh nicht werden - Das 

Leben aus der 

Rollstuhlperspektive 

 

Raul Aguayo 

Krauthausen 

Raul Aguayo Krauthausen – Ashoka Fellower, Aktivist, 

Gründer der App wheelmap, twitter account @raulde 

– beschreibt sein Leben mit Osteogenesis imperfecta 

(sog. Glasknochen-krankheit) Mit einem Vorwort von 

Roger Willemsen. 2015  

Med 260 Agua 

 

Kann man da noch 

was machen? – 

Geschichten aus dem 

Alltag einer 

Rollstuhlfahrerin 

Laura Gehlhaar, 

Veronika 

Vattrodt 

Die Berlinerin Laura Gehlhaar, geb. 1983 – Aktivistin, 

Autorin, Bloggerin, Rollstuhlfahrerin, twitter account 

@LauraGehlhaar – berichtet aus ihrem Leben. 2016 

Soz 650,5 Gehl 

 

Augenmenschen: 

Gehörlose erzählen 

aus ihrem Leben 

Johanna Krapf Die Autorin Johanna Krapf hat neun Menschen – 

Jugendliche, Frauen, Männer zwischen 12 und 67 

Jahren – zu ihrem Leben mit einer Hörbehinderung 

befragt. Mit zusätzlichen Infos zu Gebärdensprache, 

Gebärdesprachdolmetscher, Kultur der Gehörlosen. 

2015 

Soz 650,5 Krap 

 

Schattenspringer – 

Wie es ist anders zu 

sein 

Daniela Schreiter Mit Humor und Selbstironie gewährt diese 

tagebuchartig angelegte Graphic Novel von Daniela 

Schreiter (geb. Berlin 1980er, Asperger Autistin, 

Comic-Zeichnerin, twitter @fuchskind) einen 

ungeschminkten Einblick in die Wahrnehmung und 

das Erleben von Asperger-Autist_innen. 2014 

Comic 

Med 830 Asp 

 

Schattenspringer2 - 

Per Anhalter durch 

die Pubertät 

Daniela Schreiter Comic von Daniela Schreiter (geb. Berlin 1980er, 

Asperger Autistin, Comic-Zeichnerin, twitter 

@fuchskind) über ihre Kindheit und den Beginn ihrer 

Schulzeit. 2015 

Comic 

Med 830 Asp 

 

Die Abenteuer von 

Autistic Hero-Girl 

Daniela Schreiter Humorvolles Comic von Daniela Schreiter (geb. Berlin 

1980er, Asperger Autistin, Comic-Zeichnerin, twitter 

@fuchskind) über die Abenteur von Autistic Hero-Girl. 

2017 

Comic 

Comic Aben 

 

Am liebsten bin ich 

Hamlet – Mit dem 

Downsyndrom mitten 

im Leben  

Sebastian 

Urbanski 

Sebastian Urbanski, geb. 1978 berichtet von seinem 

Leben als Schauspieler mit Trisomie 21. Am 

27.01.2017 sprach Urbanski im Deutschen Bundestag 

bei der Holocaust Gedankveranstaltung. 2015 

Soz 650,5 Urba 

 

Was soll aus diesem 

Kind bloß werden? 7 

Lebensläufe von 

Menschen mit Down-

Syndrom 

Holm Schneider Berichte über sieben Berufsbiographien von 

Menschen mit Trisomie 21. Mit einem Nachwort von 

Cora Halder. 2015 

Soz 350,7 

Schnei 

 

Un-Gebrochen – Mein 

abenteuerliches 

Leben mit der 

Glasknochenkrankheit  

Zuhal Soyhan Zuhal Soyhan berichtet wie sie im Alter von 3 Jahren 

ein Erdbeben in der Türkei überlebte, zur Behandlung 

nach Deutschland kam und sie hier mit der 

„Glasknochenkrankheit“ weiterlebte, von ihr Zeit in 

einem Heim für Körperbehinderte und ihrer 

Ausbildung zur Journalistin. 2012 

Med 260 Soyh 

 

Wochenendrebellen: 

Ein ganz besonderer 

Junge und sein Vater 

auf Stadiontour durch 

Europa 

Mirco von 

Juterczenka 

Jason, geboren 2005, ist Asperger-Autist und seit 

seinem sechsten Lebensjahr mit seinem Vater Mirco, 

geb. 1977 unterwegs auf Groundhopping-Tour durch 

die Fußballstadien Deutschlands und des 

benachbarten Auslands. Grundlage des Buchs ist der 

Internetblog www.wochenendrebell.de   u.a. mit 

Tondokumente von Vater und Sohn. 2017 

Med 830 Asp 
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Der Straßensammler - 

Die unglaublichen 

Erlebnisse eines 

autistischen 

Weltreisenden 

Peter Schmidt Dr. Peter Schmidt, promovierter Geophysiker und IT-

Experte (twitter @DrPeterSchmidt) entdeckte mit 41 

Jahren dass er Autist mit ausgeprägtem Asperger-

Syndrom ist. In den Bereichen Mathematik und 

Naturwissenschaften ist er hochbegabt. Er berichtet 

von den Reiseerlebnissen zu den Straßen der Welt 

und seiner Sammelleidenschaft. 2016 

Med 830 

Schmid 

 

Ich habe einen Traum 

- Als Flüchtlingskind in 

Deutschland 

Reem Sahwil Reem Sahwil wird 2000 in einem libanesischen 

Flüchtlingslager geboren. Sie hat eine 30 Prozentige 

Körperlähmung. Das Buch erzählt sie von ihrem Weg 

2010 aus dem Libanon zur Operation nach 

Deutschland, wo sie 2015 Angela Merkel begegnet. 

2017 

SoP 1950 

Sahw 

 

Touchdown – Die 

Geschichte des Down-

Syndroms 

Touchdown 21 

Idee und 

Konzeption: 

Katja de 

Bragança 

Das Begleitbuch zur Ausstellung 

„TOUCHDOWN. Die Geschichte des Down-Syndroms“  

erstellt von der Gruppe Touchdown21 (twitter 

@21touchdown) einem Forschungs-Projekt mit und 

über Menschen mit Down-Syndrom.  

Themen: wie Menschen mit Down-Syndrom heute 

leben und früher lebten, Spuren von Menschen mit 

Down-Syndrom vor Christi Geburt, im Mittelalter und 

im 19. Jahrhundert, der englischen Arzt John Langdon 

Down (1828–1896), nach dem das Down-Syndrom 

benannt ist, Ermordung von Menschen mit Down-

Syndrom in der Zeit des Nationalsozialismus, die 

Pränataldiagnostik sowie die neuesten 

wissenschaftliche Forschung über Trisomie 21. Ein 

Ausstellungkatalog der auch für sich allein gelesen 

werden kann. 2016 

Soz 650,7 

Touch 

 

  



3 

 

Themen: Behinderung und Leichte Sprache 

 

Anton oder Die Zeit 

des unwerten Lebens 

Elisabeth Zöller Die Autorin erzählt vom Leben ihres Onkels, der als 

leicht behindertes Kind im Dritten Reich nur knapp 

dem Schicksal der Vernichtung entging. 2004  

Einfache Sprache 

5.1 Zoell 

 

Annas Spuren – Ein 

Opfer der NS 

„Euthanasie“ 

Sigrid Falkenstein Biografie in einfacher Sprache über die dem NS-

Behindertenmord zum Opfer gefallene Anna 

Lehnkering (1915-1940), einer Tante der Autorin. 

2015  

Einfache Sprache 

Med 47 Falk 

 

Dachdecker wollte ich 

eh nicht werden – 

mein Leben im 

Rollstuhl 

Raul Aguayo 

Krauthausen 

Raul Aguayo Krauthausen – Ashoka Fellower, Aktivist, 

Gründer der App wheelmap, twitter account @raulde 

– beschreibt sein Leben mit Osteogenesis imperfecta 

(sog. Glasknochen-krankheit). 2015  

Einfache Sprache 

Med 260 Agua 

 

Glück wächst im 

Blumentopf 

Andrea Behnke In dem Buch erzählt Andrea Behnke die Geschichte 

von Annalena, die in einer Werkstatt für behinderte 

Menschen arbeitet. Annalena, die manchmal gerne 

wäre wie ihre Freundin Karla, die eine Ausbildung in 

einer Drogerie gemacht hat, die einen Freund und 

eine eigene Wohnung hat. Annelena hingegen lebt 

noch bei ihrer Mutter, in ihrem Kinderzimmer. Mit 32. 

Als sie überraschend ein Praktikum in einem 

Blumenladen machen kann, spürt sie: Jetzt wird ihr 

Leben anders. Aber wie? 2018  

Roman in einfacher Sprache  

Spra 166,6 Behn 

 

Ziemlich beste 

Freunde 

Philippe Pozzo di 

Borgo 

Ziemlich beste Freunde ist die wahre Geschichte von 

Phillipe Pozzo di Borgo. Philippe ist reich und 

erfolgreich. Eines Tages verändert ein Unfall sein 

Leben – für immer. Nun ist er gelähmt, im Rollstuhl, 

hilflos. Philippe möchte am liebsten nicht mehr leben. 

Abdel hat nichts. Er wohnt im schlechtesten Viertel 

der Stadt. Ohne Job und ohne Zukunft. 

Philippe braucht einen Pfleger, der ihm Tag und Nacht 

helfen kann. Und Abdel kann ein wenig Geld gut 

gebrauchen. Zwischen den beiden entsteht eine ganz 

besondere Freundschaft. 2013 

Einfache Sprache 

Pozz 

 

Thema: Leichte Sprache 

 

Anne Frank – Ihr 

Leben 

Marian Hoefnagel Schilderung des Lebens Anne Franks in einfacher 

Sprache. Diese Ausgabe entstand in enger 

Zusammenarbeit mit der Anne Frank Stiftung 

Amsterdam. Mit vielen eindringlichen historischen 

Fotos. 2012 

Einfache Sprache 

Gesch 432 Fra 6 

 

Die Welle Morton Rhue Wie entsteht Faschismus? Ein Lehrer wagt mit seiner 

Schulklasse ein Experiment, um seinen SchülerInnen 

zu verdeutlichen, was in Nazi-Deutschland geschah. 

Aber sein Versuch gerät bald völlig außer Kontrolle. 

Der bekannte Roman von Morton Rhue in einfacher 

Sprache. 2018 

Einfache Sprache 

5.2 Rhue 

 

Tschick Wolfgang 

Herrndorf 

Der preisgekrönte Roadmovie "Tschick" in einer 

äußerst verkürzten Ausgabe, die den Regeln zur 

Verfassung von Texten in einfacher Sprache 

entspricht. 2013 

Einfache Sprache 

5.2 Herr 

 

 

zusammengestellt von Dirk Petrat, Aug. 2018 


